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Seniorenbeirat der Stadt Wilhelmshaven 
Protokoll der Sitzung vom 07.03.2023 im „Treff auf Siebethsburg“, 

Störtebekerstraße 14c 
 

Teilnehmer:      Gäste: 
Uwe Heinemann      Isabell Eickhoff 
Günter Hinrichs       
Christel Kleinow      Entschuldigt: 
Evelyn Klibert      Catharina Raabe 
Franz Köster      Uwe Reese 
Wolfgang May       
Marion Reiners       
 
Gastgeberin: 
Insa Röben (Ansprechpartnerin im Bereich „Soziale Arbeit“ des Bauvereins Rüstringen 
Beginn: 09:30 Uhr 
Ende:    11:30 Uhr 
 
Öffentlicher Teil 
1. Begrüßung 

Der Vorsitzende Uwe Heinemann begrüßte die Mitglieder und heutigen Gäste des 
Seniorenbeirats und bedankte sich bei Frau Röben für die Gastfreundschaft im 
„Treff auf Siebethsburg“. 
Anschließend gab Frau Röben einen kurzen Einblick zu ihrer Person und zu ihrer 
Arbeit. Frau Röben ist seit dem Sommer 2022 für die soziale Arbeit des Bauvereins 
tätig. Gemeinsam mit 2 weiteren Mitarbeiterinnen kümmert sie sich darum, die 
bestehenden gemeinnützigen Angebote aufrecht zu erhalten und neue Offerten 
bedarfsorientiert anzubieten (Yoga, Spielenachmittage, Digitalkompass, 
Seniorensport, Tai-Chi, Bingo usw). Sie ist Ansprechpartnerin für die Bewohner im 
Quartier, kümmert sich um Nachbarschaftsprobleme, generiert weitere 
ehrenamtliche Helfer und Helferinnen und Ähnliches. 
 

2. Feststellung der Beschlussfähigkeit, Genehmigung der Tagesordnung, 
Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 06.02.2023 
Der Vorsitzende, Uwe Heinemann, stellte dann die Beschlussfähigkeit fest. Die 
anwesenden Mitglieder des Seniorenbeirats genehmigten anschließend die 
aufgestellte Tagesordnung sowie das Protokoll der Sitzung vom 06.02.2023. 
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3. Besetzung der Ausschüsse mit Mitgliedern des Seniorenbeirats 
Der Rat der Stadt Wilhelmshaven hat in seiner Sitzung vom 15.02.2022 der 
Besetzung der beantragten Ausschüsse mit Mitgliedern des Seniorenbeirats 
zugestimmt. Die entsprechende Freischaltung im RIS wurde bereits vollzogen. Es 
müssen allerdings noch einige formelle Dinge von Seiten der Verwaltung erledigt 
werden (Erhöhung der Mitgliederzahl in den Ausschüssen im Rahmen der 
Geschäftsordnung, Vereidigung zur Teilnahme am nicht öffentlichen Teil der 
Sitzungen – auch für evtl. Vertretungstätigkeit). Herr Heinemann wird diese 
Problematik mit Herrn Schönfelder besprechen. 
 

4. Online-Banking-Kurs mit der Sparkasse 
Frau Kleinow hat inzwischen über 40 Kandidaten und Kandidatinnen aus den 
angemeldeten PC- und Smartphone-Kursen telefonisch befragt, ob Interesse an 
der Teilnahme an einem Kurs bei der Sparkasse besteht. 9 Zusagen hat sie 
erhalten. Um die Interessenten genauer informieren zu können, wird Herr 
Heinemann auf Bitte von Herrn Köster und Frau Kleinow bei der Sparkasse das 
konkrete Kursprogramm (kompletter Zugang, Nutzung und Sicherheit?) erfragen.  
 

5. Information über die PC- und Smartphone-Schulung (Franz Köster) 
Herr Köster hat alle Termine auf der Web-Site des Seniorenbeirats eingestellt. 
- Herr Herrmann hat letzte Woche seine ersten Unterrichtsstunden mit Erfolg 

durchgeführt. Nach Beendigung dieses Kurses wird er im Sommer den 
Unterricht aussetzen, um dann im Herbst mit einem neuen Kurs zu beginnen. 
Dazu müssen dann rechtzeitig neue Teilnehmer generiert werden. 

- Der erste Smartphone-Kurs ist inzwischen beendet. Herr Köster hatte ihn auf 
freiwilliger Basis um 3 Termine verlängert und regt an, zukünftig ein lockeres 
Zusammentreffen für Fragen anzubieten.  

- Auch der PC-Kurs von Herrn Köster läuft sehr gut, das Interesse ist so groß, 
dass der Kurs von 2 auf 3 Stunden/Tag verlängert wurde.  

- Um die lange Warteliste der Interessenten an Smartphone-Kursen schnell 
abzuarbeiten, wird Herr Köster als nächstes anstelle des PC-Kurses parallel 2 
Smartphone-Kurse anbieten. 

- Herr Weithöner hat den Smartphone-Kurs inzwischen auch begonnen und ist 
mit dem Verlauf zufrieden. 

- Um Wege und Zeit zu sparen, wird Herr Köster den Hausmeister der BBS 
fragen, ob unser Beamer in der Schule aufbewahrt werden kann, damit sowohl 
Herr Herrmann, als auch Herr Köster direkten Zugriff darauf haben können.  
 

6. Information über den nächsten Erste-Hilfe-Kurs 
Evelyn Klibert berichtete, dass der zuletzt angekündigte Erste-Hilfe-Kurs aus 
Zeitgründen bei der ASB nicht stattfinden konnte. Der nächste Kurs wird jetzt am 
Freitag, den 17.3.2023 durchgeführt. Das Interesse ist weiter sehr groß. 
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7. Information über Gespräche und Veranstaltungen zum Thema „Wie wollen wir 
wohnen in Wilhelmshaven?“ (Uwe Heinemann, Isabell Eickhoff) 
-  Veranstaltung mit Frau NuRa Towarnicki zum Projekt „Rosenhaus am 

Seilerweg 
Die Veranstaltung war sehr gut besucht, das Interesse war groß, es kamen 
viele Fragen auf, die WZ berichtete auf ihrer Internetseite darüber.  

- Treffen mit dem Oberbürgermeister, Frau Raabe (Altenhilfe) und Vertretern 
der LEG 
Bei dem Treffen mit überregionalen Vertretern der LEG wurde die Idee des 
altersgerechten Wohnens im Rahmen der Quartiersentwicklung besprochen. 
Der Stadtnorden sollte dabei im Fokus stehen, was durch die Mitglieder des 
SBR sehr begrüßt würde. Herr Feist bat die Vertreter der LEG um Rückmeldung 
bis Ostern. Es wurde auch auf die Fördermöglichkeiten hingewiesen. 
Vorstellbar wäre ein weiteres Arbeitstreffen im Rosenhaus, zusammen mit der 
Wohnungsbaugesellschaft Friesland, die Eigentümer des Hauses ist.  

- Ausstellung in der Nordsee-Passage am 17.4.2023 
Frau Eickhoff erinnerte noch einmal an die Wanderausstellung zum Thema 
„Wohnen im Alter“ am 17.04.2023. Der OB wird als Schirmherr fungieren. Die 
Eröffnung findet vormittags in der Nordsee-Passage statt, nachmittags wird 
dann Frau Stefanie Röder vom Niedersachsenbüro im Mehrgenerationenhaus 
erwartet. 
 

8. Information zum Antrag „Fördergeld für Handy. PC- und Online-Banking-Kurse“ 
(Uwe Heinemann) 
Im Rahmen des Digitalpakts Alter startete das Bundesministerium für Familie, 
Senioren, Frauen und Jugend ein Förderprogramm für niedrigschwellige Lern- und 
Übungsangebote für ältere Menschen im Bereich Internet und digitale 
Kompetenzen. Uwe Heinemann hat unter dem Punkt „Soziale Integration“ dort 
fristgerecht einen Antrag auf Förderung gestellt mit der Chance auf 3.000 € 
Fördergeld (s. auch verteiltes Infoblatt).  
 

9. Teilnahme von Mitgliedern des SBR am Treffen mit der Frauen- und 
Seniorenunion am 20.3.2023 
Vom Seniorenbeirat werden 5 Mitglieder an dem lockeren Gedankenaustausch 
teilnehmen. 
 

10. Verschiedenes 
- Evelyn Klibert verwies auf die Sitzung des Landesseniorenrats am 26.06.2023 

und erinnerte daran, dass eventuelle Anträge rechtzeitig spätestens 6 Wochen 
vorher eingereicht werden müssen. 

- Christel Kleinow berichtete über ein Gespräch mit dem bisherigen 
Vorsitzenden des Seniorenbeirats von Jever, Herrn Ingo Borgmann. Herr 
Borgmann informierte sie darüber, dass in Jever am 4.4. ein neuer 
Seniorenbeirat gewählt werden soll; es gibt bisher 6 oder 7 Kandidaten bzw. 
Kandidatinnen. 
In Jever gibt es für ältere Mitbürger einen Seniorenpass. Sowohl Christel 
Kleinow als auch Uwe Heinemann bemühten sich bereits darum, nähere 
Konditionen darüber in Erfahrung zu bringen.  
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Info: Frau Kleinow hat inzwischen eine Rückmeldung durch die Stadt Jever 
erhalten; die E-Mail wurde am 08.03.2023 an die Mitglieder weitergeleitet. 

- Es folgte eine Diskussion über den Sachstand „Freibad Nord“. Dabei wurde 
betont, dass das Bad möglichst bereits Anfang/Mitte Mai bis Ende August 
geöffnet werden sollte, um die Besuchszeiten optimal auszunutzen. 

 
 
Wilhelmshaven, den 08.03.2023 
 
 
Evelyn Klibert 
Protokollführerin 


